

お互いを思いやる看護の心で、引き続き 冷静に着実な積み重ねを心がけて参ります



自民党政務調査会副会長
参議院議員
たかがい 恵美子



予算委員会集中審議にて質疑

狡猾なウイルスの猛攻により、人類の生命が脅かされ、平和な日常が不安と恐怖に襲われた一年でした。長引く感染症有事下にあつて、自らの身を削ぐ決意でいのちの最前線に立ち、人々の幸せを守るため多大な貢献を続ける看護職の皆様にご敬意を表し、心から感謝申し上げます。

言葉にできない苦悩を行く年の瀬にのせ、流した涙の報われる夜明けを迎えることができますよう願っております。

春の嵐と感染症有事対応

国内流行の兆しが見え始めた三月、予算委員会の集中審議で質問に立ちました。公衆衛生学的見地に立った危機管理対応とリスクコミュニケーション対策官の養成、保健医療人材の広域調

整と防護具等の調達、看護師の地位向上と活躍支援、学校医療ケアチーム体制の整備と訪問看護の活用、感染症有事に対応できる修学環境の整備、国家資格の保証、健康支援と働き方改革の観点に立った育休取得促進、貧困母子の孤立防止、新健康医療戦略の機動的な企画・推進、新型コロナウイルス感染症の制御に資する革新的技術開発、福島イノベーション構想とこれからの東北の復興創生支援など幅広いテーマについて、安倍総理大臣を始め各担当閣僚から丁寧かつ前向きな答弁をいただきました。党の対策本部では毎回数時間に及ぶ激論が重ねられ、二次に渡る経済対策は事業費ベース230兆円規模に達しました。何としてもこの国を守るといふ決死の覚悟を持って各議員が有事対応にあたり、私も各地から届く看護職の声をできる限り反映すべく数多の政策を提案しました。

看護職が直面する業務上の感染リスクを考慮した労災認定の簡素化、母性健康管理を活用した妊産婦の配置換えや健康相談に始まり、看護現場で使用



総裁選挙管理委員として自民党総裁選に臨む



公益財団法人全国里親会「令和2年度研修会」にて記念講演

する医療機材や専門人材の確保、慰労金の支給を含む就業基盤強化策、在宅療養者へのオンライン相談支援、医療福祉職をめざす学生等の演習や実習代替え等の救済措置、学生の困窮対策と就学支援その他の対策を矢継ぎ早に提案し、たくさんの先輩・同僚議員の皆様のご賛同とお力添えをいただきながら、実現させています。

十一月末には、雇用調整助成金の特例措置、緊急雇用安定助成金、新型コロナウイルス感染症対応休業支援金・給付金等を二月末まで延長することが決定しました。冬の流行期を迎え、第三次補正予算と令和三年度予算概算要求の取りまとめ、税制改正の議論が大局めを迎えています。これからも現場

第一主義で、今できることを精一杯、がんばります。

女性と子どものいのちに優しい政策

国連グテレス事務総長等は、世界的な健康危機の中で、女性・女児への暴力が深刻化している状況を憂慮し、こうした「陰のパンデミック」対策を重点化すべきと宣言しています。

文部科学部会及び生命の安全教育プロジェクトチームでは、DV、児童虐待、性暴力、貧困などの連鎖を断ち切る上でも、真に女性が活躍できる社会を実現するためにも、教育啓発による基本的な社会規範の醸成が重要と考え、政策提言を公表しました。家庭や学校・



グローバルファンド国井局長等と日本女性医学学会シンポジウム

を議論するプロジェクトチームも新たに活動を始めています。

しかし現在、国内では女性と児童の自死が過去最悪の事態を呈しており、社会の中で取り残されがちな孤立層をいかに支えるかが深刻な社会問題となっています。緊迫した時間が長く続くほど、遠慮がちになり不安を強めている方が、生活の身近な場所に居て、救いの手を待っているかもしれません。声の強い人に偏らず、SOSを出しづらい境遇にある人々へ温もりが届く方策を考え、着実に成果を上げていきたいと思っています。

3Kとは、賢く健康的で 確実な仕事師

ある取材で、平成21年に書き下ろし



新型コロナウイルス対策について各局の報道番組に出演

た拙著「ナイチンゲールスピリットで行こう」の書中の「発想はプラス思考にした方がいい」とのくだりについて問われました。どうやら私は、生きる上で直面する様々な苦しみや抗うのではなく緩やかに受け止めて、周囲の関わる人々を思いやるようにする、それが暗いトンネルを抜け出す方法だと思ふ、と伝えたかったようです。

厳しい事態の前に、この辛さがいままで続くのか途方に暮れる日もありますが、お互いを思いやる看護の心で苦難を乗り越え、来夏には素晴らしい東京オリパラ大会を成功させたいと思います。会員の皆様の健やかな笑顔を胸に描きながら、引き続き、冷静に着実な政治活動の積み重ねを、心がけて参ります。



自由民主党看護問題対策議員連盟大臣申し入れ



行政改革推進本部抜本的規制・行政改革PTで「大規模感染症流行時の国家ガバナンス改革」を提言

地域社会がそれぞれ自分事として直ちに実行すべきことなどを盛り込んでいます。また、令和の少子化対策大綱を受け、生涯を通じて健康支援と一歩先を行く不妊予防の取り組み、生命の安全を守る教育など、幅広い課題